
L'Instituteur - Revue d'éducation et d'enseignement - Deuxième année - n° 1 - 20 septembre 1887.

Numéro d'inventaire : 1999.01454

Type de document : périodique

Éditeur : Lecène & Oudin Librairie (Paris)

Imprimeur : Oudin, Poitiers

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1887

Description : broché

Mesures : hauteur : 228 mm ; largeur : 144 mm

Notes : Rédacteur en chef: M. Vessiot, inspecteur général de l'enseignement primaire.

Mots-clés : Formation initiale et continue des maîtres (y compris conférences pédagogiques)

Filière : École primaire élémentaire

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 48

dement décorée. Elle était pleine d'une foule de généraux et de grands personnages vêtus d'uniformes dorés et de costumes plus beaux que ceux des courtisans de Louis XIV autrefois.

La famille de Napoléon, sa mère, ses frères et ses sœurs étaient là, bien contents et bien fiers.

Napoléon portait un long manteau de velours tout brodé d'abeilles d'or, car l'abeille est l'insigne de l'Empire, comme autrefois la fleur de lis était l'insigne de la royauté.

L'image vous représente le chœur de la cathédrale au moment du couronnement. Le Pape assis, le dos tourné à l'autel, entouré de cardinaux, vient de faire les onctions saintes sur le front, les bras et les mains de l'Empereur. Tout à coup, Napoléon saisit la couronne sur l'autel où elle était déposée et la place lui-même sur sa tête. Dans son orgueil, il voulait montrer par là qu'il ne devait sa couronne qu'à lui seul. Puis il couronna ensuite sa femme, **Joséphine de Beauharnais**, agenouillée devant lui.

Quand Napoléon et le Pape sortirent de l'Eglise, le peuple qui emplissait les rues, criait sans arrêt : « Vive l'Empereur ! Vive le Pape ! » On raconte que Napoléon, pensant à son père mort, dit à son frère Joseph : « Hein ! Joseph ! Si notre pauvre père avait vu cela ! ».

Portrait de Napoléon, empereur. — Napoléon Empereur (1804) ne ressemblait plus à Bonaparte, général de l'armée d'Italie. Il avait beaucoup engraisié. Il portait maintenant des cheveux très courts avec une longue mèche sur le front. Il était très simple, et, au milieu des uniformes tout couverts d'or de ses maréchaux, on le voyait habituellement vêtu d'un habit vert tout ordinaire de colonel, avec, par-dessus, un manteau gris uni, sans galons, la célèbre **redingote grise**, et il se coiffait d'un vilain **petit chapeau** noir, relevé par devant et par derrière. C'était seulement pour les grandes cérémonies qu'il mettait le beau manteau brodé d'abeilles d'or.



NAPOLÉON 1^{er}

Napoléon est un des plus grands hommes de tous les temps. Il était aussi grand chef de gouvernement que grand général. Il avait une **intelligence extraordinaire**. Il **travaillait nuit et jour**, prenant à peine le temps de manger et de dormir. Maître sévère pour ceux qui ne lui obéissaient pas exacte-

ment, il entrait parfois dans de violentes colères. Mais cela passait vite, car, au fond, il n'était pas méchant, et se montrait plein de bonté pour ceux qui le servaient bien, surtout pour ses soldats. Mais il était **très ambitieux** ; il voulait dominer l'Europe.

3. Gloire de la France. — Comme le grand roi Louis XIV, Napoléon réunit autour de lui une **cour brillante**. Comme lui, il voulut que la France fût la première nation du monde. Il voulut aussi la rendre belle et riche. C'est alors que fut construit à Paris l'**arc de triomphe de l'Etoile**.

